
第１０４回定例会 一般質問通告一覧表 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１ 
一般

質問 
戸田敦大 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 公共施設の維持管理について 

(１) 公共施設の削減計画について 

「第２次淡路市公共施設等総合管理計画」に「２０４５年ま

でに約３５％の削減を目指します」とあるが、対象となる施設

と計画は。 

(２) 学校施設の維持管理計画について 

学校施設は２０２０年代から供用開始後５０年が経過した施

設が集中する中、今後の学校施設の再編計画と管理計画は。 

(３) 公共施設の維持管理に関わる費用及び財源について 

ア 公共施設の維持管理費の現状と見通しは。 

イ 将来的な維持管理費の財源は。 

(４) 下水道設備の更新について 

ア 管渠並びに処理施設等の維持管理費の見通し、また、更新

に関わる財源は。 

イ 整備年度が不明な管渠に対して今後の対応は。 

(５) 広域的な管理について 

管理計画に「周辺自治体との広域連携による運営の効率化」

とあるが、可燃ごみ処理施設以外の広域連携は。 

(６) 民間企業との協業による維持管理について 

ア 公営住宅の PFI 等による維持管理について 

イ 公共施設のネーミングライツについて 

 

 

※ネーミングライツとは、契約により施設の名称に企業名や商品名

を冠した愛称を付与させる代わりに、企業等から対価を得て、施設

の運営維持と利用者のサービス向上を図るもの。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

２ 
一般

質問 
岨下博史 

市 長 

 

担当部長 

 

１ ふるさと納税の活用事業への取組 

(１) 活用事業の１つである町内会活性化事業の現状は。 

(２) 全体の直近５年間の実績と収支は。 

(３) 市内の方が市外へふるさと納税をしている現状は。 

(４) 市民参加型の検討委員会の設置はできないか。 

 

２ 浜千鳥の保護活動への対応は。 

(１) 浜千鳥の市としての認識は。 

(２) 江井海岸での繁殖及び保護活動についての把握は。 

(３) 江井海水浴場としての現状は。 

(４) 保護活動と海水浴場としてのにぎわいづくりの両立は。 

 

３ 津名港の復活に向けた動きは。 

(１) 海の駅としての津名港の現状は。 

(２) 第２回目の大阪湾ベイエリア活性化協議会での淡路市に関

連する提案等は。 

(３) 島内他市の動きはどうか。 

(４) 整地されている甲子園フェリー跡地の利活用は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

３ 
一般

質問 
田中孝始 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

  

１ 広報紙で地域活動の紹介ページを 

(１) ラヴ・アワジ（働く人・伝えたい魅力） 

クローズアップ（まちづくり協議会等）に加えて「地域活動」

の紹介をしてはどうか。 

 

２ 公共交通（あわ神・あわ姫）の現状は。 

(１) 運営費（補助金）が増大しているのでは。 

(２) 山間部からの移動手段確保策は。 

 

３ 幼児教育について 

(１) 幼児教育は義務でもない任意の教育でいいのか。 

(２) 認定こども園への移行は。 

(３) 教育委員会に幼児教育課の設置もしくは子育て応援課に幼

児教育担当を配置するのか。方向性は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

４ 
一般

質問 
土井晴夫 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 淡路市財政健全化の主な要因と今後の見通し 

(１) 基金（令和３年度決算１６５億余）４３億＞１６５億 

(２) 地方債残高（  〃  ５８９億余）１，０６０億＞５８

９億 

(３) 実質公債費比率（  〃  １４．２％）２４．０％＞１

４．２％ 

(４) 将来負担比率 （  〃 １０１．２％）３７１．０％＞

１０１．２％ 

(５) 近隣市との差額と要因 

※国・県補助金総額 

淡路市  平成１７年～令和３年 総額計１，０７０億余 

近隣市  総額計８７０億余・８１０億余 

※特別交付税総額 

淡路市 ２７０億余 

     近隣市 １４０億余・１８０億余 

２ 学校給食無償化への見解 

(１) 現在の学校給食経費全体の内訳 

(２) 段階的な無償化の推進「保護者負担分の補助拡大・小６限

定、中学生限定」等への見解 

３ 淡路市所有の空施設の活用方針とその進捗 

(１) 元岩屋保育所 

(２) アソンブレホール 

(３) 元北淡町庁舎 

(４) 元北淡町民センター 

４ 民法・不動産登記法の改正 

 (１) 所有者不明土地の解消及び活用対策 

ア 市内の所有者不明土地の実態と影響 

イ 改正の背景と具体的な改正内容と効果 

５ 市民の安心・安全対策 

(１) 交通安全対策 

ア 信号機の無い横断歩道への歩行者安全対策 

 注意喚起灯の設置促進の状況について 

イ 自転車用ヘルメットの補助制度（子ども・高齢者向け） 

(２) 市民の健康増進策 

帯状疱疹ワクチンの接種費用の助成制度 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

５ 
一般

質問 
西村秀一 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 市民からいただいたご意見から 

(１) 新型コロナ感染症 

ア ２類から５類へ移行後、何がどのように変わるのかを問う。 

イ コロナ感染後遺症、ワクチン接種後の副反応、淡路市の対

応を問う。 

(２) 市民要望について 

ア 要望件数・進捗のデータ化、庁内各部署が共有、市民に対 

し透明化すべきでは。 

(３) 高齢者施策 

ア 高齢者のプラごみ回収支援策を問う。 

(４) デジタル化 

ア 「チャットＧＰＴ」行政分野での活用を検討すべきでは。 

※人工知能による対話型サービス  

 

２ SDGs13 気候変動に具体的な対策を 

(１) 熱中症対策 

ア 高齢者の熱中症に対する予防への意識を醸成するための取

組を問う。 

イ エアコンの利用控えについて問う。  

ウ 子どもの熱中症防止の取組を問う。 

 

３ 教育 

(１) COCOLOプラン 誰一人取り残されない学びの保障に向けた

不登校対策 

(２) GIGAスクール構想に基づき整備された端末の利活用の現状

を問う。      

(３) スクールロイヤー制度の現状を問う。   

 

４ 防災       

(１) 管理者不明ため池の今後の方向性を問う。 

(２) ICT を活用した「ため池水位計」の設置に向けた進捗状況を

問う。 

 

※COCOLO プランとは、文部科学省が計画した「誰一人取り残さない学

びの保障に向けた不登校対策」である。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

６ 
一般

質問 
村田沙織 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 議会だより「わたしの意見」から 

(１) 地域力を強化するための計画。 

(２) ポイ捨て、犬のふん対策について。 

ア ポイ捨てをなくす淡路市美しい島づくり条例の第３条にあ

るポイ捨てによる散乱及びふん害を防止するために意識の啓

発を図るために実施していること。 

イ 条例第８条にある住みよい地域（島）づくりと環境の美化

の促進を図るうえで模範となるべき区域を美化モデル区域と

して指定しとあるが、現在指定されている区域はあるのか。 

ウ 条例第１２条にある第９条の規定に違反した者に対して、

住みよい地域（島）づくりと環境の美化の推進を図るため必

要な限度において、必要な措置を講ずるよう勧告することが

できる。とあるが、この勧告を行った事例はあるのか。 

  エ 観光客が増加し、ポイ捨ても増えているが今後の対策は。 

  オ 犬のふん害に対する事例と対応について。 

(３) 今後のタブレット活用方法について、図書館の書籍のオ

ンライン化。 

 

２ 災害時の避難要援護者について 

(１) 避難要援護者は各地区に何名いるか。 

(２) ２０４０年の高齢化率と生産年齢人口の予測。 

(３) 本市の福祉避難所の状況。 

(４) 個別避難計画の現状。 

(５) 共助を推進するための課題と取組。 

 

３ 本市の死亡数について 

(１) 令和元年以降の死亡数について、全体数と年代別の状況。 

(２) それぞれの年度の死亡原因について。 

(３) 死亡原因について状況をどのように分析しているか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

７ 
一般

質問 
長瀬雅宏 

市 長 

 

担当部長 

 

１ こども家庭庁が出来る事による淡路市の対応は。 

(１) 「縦割り」解消が期待されるが、市は変わるのか。 

(２) 子ども政策の予算はどうなるのか。 

(３) 子どもの意見を反映できるのか。 

(４) 妊娠、出産の支援はどうなるのか。 

(５) 保育園、認定こども園など居場所づくりはどうなるのか。 

(６) 虐待や貧困などの対応はどうなるのか。 

(７) ヤングケアラー、障がい児への支援はどうなるのか。 

(８) 市として、組織の見直しは考えているのか。 

 

２ 淡路市温水プールの安全性について 

(１) プール施設の安全性の見解は。 

(２) 備品類の安全確認はどのようにしているのか。 

(３) ＡＥＤの設置はあるのか。 

(４) 指導マニュアルと監視員への教育は。 

(５) プール監視業務の実情は。 

(６) 絶対に安全と言える対策は施しているか。 

 

３ 旧山田小学校の利活用について 

(１) 企業誘致による利活用を行うことと成った経緯は。 

(２) 地元との協議はどのように行われたのか。 

(３) 売却にあたり、公募条件とした内容はどのような事か。 

(４) 事業者の利活用の提案内容は。 

(５) 体育館、グラウンド部分の市民が利用することは可能か。 

(６) 地域活性化と地元の雇用の創出など行われるのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第１０４回定例会 一般質問通告一覧表 

 

8 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

８ 
一般

質問 
岡田教夫 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 道路整備、安全対策について 

(１) 道路の草刈りが、安全上必要な箇所へ、定期的に行われて

いるか。 

(２) 危険な箇所へのカーブミラー設置はなされているか。 

(３) 観光客の増加に伴う、県道３１号線の拡幅についての進捗

状況はどうか。 

(４) 生田大坪交差点（だんだんファーム近く）の安全対策はど

うなっているか。 

 

２ 北淡震災記念公園の第二駐車場が、５月の連休中、民間の臨時

駐車場として活用されたことについて、市としての認識を問う。 

(１) 駐車場使用の契約関係はどうなっているのか。 

 (２) 公の施設の駐車場使用について、適切だと考えているのか。 

 

３ 町内会事業について 

(１) 町内会への加入率はどうなっているか。 

(２) 町内会を設立するための要件は何か。 

(３) 資源ごみ収集場所の設置について、町内会の地域が広い場

合は、２カ所設置することができないか。 

(４) 町内会の行事がわかるような、掲示板設置に対して補助制

度はできないか。 

(５) 所有者と連絡がつかない私有地の荒れ地に対して、近隣住

民の環境を守る立場から、本市として対応すべきではないか。 

 

４ 聴覚障がい者施策について 

(１) 聴覚障がい者に対応する、電子メモ帳、コミュニケーショ

ン絵本の設置状況はどうか。 

(２) 公共施設等への設置を進めるとともに、障がい者に利用促

進へ情報発信をする考えはないか。 

 

５ 民泊施設の住民被害について 

(１) 民泊施設に対しての住民からの相談はどうか。 

 (２) 近隣の住民は、今も民泊施設からの公害に苦しんでいる。

本市として今後どう対応するか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

９ 
一般

質問 
鎌塚 聡 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 公共交通について 

(１) 公共交通空白地について、今後どのような支援を考えてい

るか。 

(２) ダイヤについてのニーズ把握とその改定実現について 

(３) 本四バス 大磯号の停留課題認識について 

ア 停留課題を市としてどう認識し、その対策ができるか。 

  イ あわ神バスで補完ができるか。 

(４) 高校生の通学助成制度について、他市が制度化している、

市外の高校への通学助成制度ができないか。 

(５) 障がい者の料金体系について 

 

２ 生成ＡＩの行政利用の問題点とその認識について（学校現場等

での利用についての問題点含め、各々の認識を伺う）。拙速に利

用を進めるべきではないとの立場で問う。 

 

３ 公民館事業（講座）について 

(１) 各地募集、採用状況の推移 

(２) 課題解決をどう考えているのか。 

 

 

※生成ＡＩとは、画像生成に限らず、文章生成、音楽生成、図面生

成なども含めた「０から１を生み出すＡＩ」のことをいう。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１０ 
一般

質問 
古山久則 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 不登校児に対する支援についてどのような方法を取っているの

か。 

 

２ 当市を運行する高速バスについて 

(１) 津名港発淡路インターチェンジ経由の高速バスが仮屋、久

留麻バス停で停車しないのはなぜか。 

(２) 市役所、バス会社、警察の横の連携は取れているのか。 

 (３) バス停留所を作るのはどこの仕事なのか。 

  

３ 地域の祭りについて 

(１) ふるさと納税を使えるのか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１１ 
一般

質問 
多田耕造 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 職員の資質向上の取組について 

(１) 市民の期待に応える市職員の人材育成は。 

(２) 職員研修のあり方や人事評価の仕組み等の取組の現状と課

題は。 

 

２ 在留外国人との共生の取組について 

(１) 生活環境面での言語等の支援は。 

(２) 受け入れ機関や地域への支援は。 

(３) 外国人に向けた情報発信は。 

 

３ 防災体制整備の取組について 

(１) 二次火災防止のための感震ブレーカー等の設置推進は。 

 

４ 在宅生活安心システム推進の取組について 

(１) ひとり暮らし高齢者の現状と対応は。 

(２) 通報機器貸与による安否確認で高齢者の安心・安全な生活

の確保を 

 

５ コミュニティ・スクール(学校運営協議会制度)の取組について 

(１) 学校運営協議会と類似の会議体を設置している学校数は。 

(２) 今後の学校運営協議会の設置予定は。 

 

６ ごみの減量推進の取組について 

(１) プラごみの回収方法と資源リサイクルの現状は。 

(２) ごみ減量化に向けたプラごみの新たな回収方法の検討は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１２ 
一般

質問 
冨永康文 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 北淡震災記念公園及び周辺の一帯型開発について 

(１) 野島断層の世界地質遺産１００選の世界的価値は。 

(２) 古道整備事業に併せた舟木遺跡までの遊歩道計画イメー

ジは(近畿自然道や近畿歴史街道との関係は)。 

(３) 歴史、環境、防災学習拠点としてのプログラム開発等も必

要では。 

(４) 歴史文化ゾーンの拠点として民俗資料館移設も含めた一

体型拠点の可能性について。 

 

２ 交通量増の西浦県道の安全性確保について 

(１) 震災記念公園駐車場のパーク＆ライドシステムの経緯や

目的は。 

(２) アワイチ等のサイクリング客に着目しているが、特に西浦

県道の安全対策をどのように考えているのか。 

(３) 四国の大型トラックの通行を控えてもらう策はないのか。 

 

３ 住民への情報発信ツール充実について 

(１) 市のＨＰのイベントカレンダー情報は十分か。 

(２) 町内会別掲示板の設置状況は。 

(３) 壊れた箇所の補修や新規設置を進めるべきでは。 

 

４ 自然豊かな我が市での樹木管理等について 

(１) 公園等公共施設での危険樹木の安全管理は。 

(２) 市の木「桜」の名所づくり事業とは。 

(３) 桜の名所浅野公園への対応は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１３ 
一般

質問 
石岡義恒 

市 長 

 

担当部長 

 

１ コウノトリと古道整備の連携事業について 

(１) コウノトリの現状は。 

(２) 愛称募集の状況は。 

(３) 古道観光整備との関連は。 

 

２ 新火葬場へ移行されたあとの旧火葬場利活用について 

(１) 町内会への説明は。 

(２) 今後の計画はあるのか。 

(３) 市民が集う、公園などにする計画はあるのか。 

 

３ 令和４年７月から実施されているプラスチックごみ回収の現

状について 

(１) 回収量の実績は。 

(２) 事業継続の課題は。 

(３) プラスチックごみ専用袋の導入の考えは。 

 

４ 行政手続き改善への取組について 

(１) 書かないワンストップ窓口の導入の考えは。 

(２) 導入に対するメリット・デメリットは。 

(３) お悔やみ窓口手続きの負担軽減は図られているのか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１４ 
一般

質問 
田尾 成 

市 長 

 

担当部長 

 

１ ごみ処理について 

(１) 資源ごみ設管条例中の第７条の市長許可について 

(２) 同条例８条中の利用制限は。 

(３) ごみステーションの受け入れ日の変更 

(４) 粗大ごみの受け入れ日の変更 

(５) 粗大ごみをエコステーションで受け入れる根拠は。 

(６) 粗大ごみの再利用への取組 

(７) 資源ごみ中の有価物への対応 

 

２ 消火薬剤への対応 

(１) 泡消火薬剤の保有数 

(２) 泡消火剤を保有する民間事業所への指導 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１５ 
一般

質問 
松本英志 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 新型コロナ５類移行後の対応策は。 

(１) 新型コロナウイルスワクチン接種の最近の動向と考え方

について 

(２) 国、県の対応以外で、市独自の対応策はあるのか。 

 

２ 好調なふるさと納税、今後の対応はどうあるべきと考える

か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


